

Roland Tschäppeler  
Etzelstrasse 28  
8038 Zürich

KR-Nr. 13/1997

An das  
Büro des Kantonsrates  
8090 Zürich

### **Einzelinitiative**

Sehr geehrte Damen und Herren

Gestützt auf das Vorschlagsrecht des Volkes reiche ich folgende Einzelinitiative ein

#### Antrag:

Die Rechtsnormen seien dahingehend zu ändern, dass im Kanton Zürich eine ausserparlamentarische Untersuchungskommission gebildet wird, die die Aktivitäten von destruktiven Kulturen (speziell Scientology), ihre Machenschaften, Praktiken, Ziele und Gefahren untersucht. Die Kommission soll konkrete Lösungsvorschläge bringen, wie einer möglichen Gefährdung der Bürger und der freiheitlichen Demokratie durch solche Organisationen begegnet werden kann.

#### Begründung:

Die Schweiz ist Anziehungspunkt für destruktive Kulte, die im Ausland zunehmend unter Druck geraten. Gerade Deutschland und Frankreich gehen mit politischen und rechtlichen Mitteln gegen solche Organisationen vor (speziell Scientology).

Höchste deutsche Gerichte haben bestätigt, dass Scientology weder eine Religions- noch eine Weltanschauungsgemeinschaft ist. In der Schweiz besteht also aktueller Handlungsbedarf. Gerade der Kanton Zürich wird mehr und mehr zum Tummelfeld solcher Organisationen, ganz einfach, weil gewisse Politiker dem tatenlos zusehen. Dies muss geändert werden.

Mit der Einsetzung dieser ausserparlamentarischen Kommission wird ein erster Schritt getan.

Für die Prüfung meines Anliegens danke ich.

Zürich, 6. Januar 1997

Freundliche Grüsse  
Roland Tschäppeler